

Fecha: 18-07-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general

Título: Oficialismo llama a Mundaca a no caer en juego de la derecha

Pág.: 4 Cm2: 464,1 VPE: \$1.116.247 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

■ No Definida

MIGUEL CAMPOS

## Oficialismo llama a Mundaca a no caer en juego de la derecha

**PRESIDENCIAL.** Con reproches al comando de Jeannette Jara, gobernador molestó a los principales partidos del oficialismo. Lo instan a alinearse con la candidata.

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercariovalpo.cl

n un análisis político completo y en frío de los resultados de las primarias, Rodrigo Mundaca reapareció en el debate con una entrevista concedida a El Mercurio de Valparaíso, en la que deió un mensaie que tensionó a los partidos hegemónicos del oficialismo y a su candidata presidencial, Jeannette Jara. A esta última y a su comando les planteó una adverencia estratégica: si solo se quedan con los partidos tradicionales, y no incluyen al mundo independiente y social, será difícil incluso pasar a segunda vuelta.

Junto a ello, volvió a poner sobre la mesa sus 800 mil votos en la segunda vuelta de gobernadores, diciéndole al oficialismo que está matemáticamente convencido que no habrá lista única, pero sí una mayoritaria, donde quiere que Modatima y el Gore que encabeza estén presentes con candidaturas parlamentarias en los distritos 6 v 7.

"Hay una configuración del comando de Jeannette Jara que tiene una pata coja", señaló Mundaca en la citada entrevistado, acusando que el equipo de la candidata "se ha concentrado únicamente en coordinar las fuerzas políticas del oficialismo", lo que calificó como "insuficiente cuando no se contempla en el diseño de campaña ni al movimiento social ni a los independientes".

Incluso fue más allá, manteniendo abierta la puerta presidencial, al dejar claro que, con Modatima, "no hemos definido nada-yo no comprometí nada- porque todavía no veo de parte de Jeannette Jara un compromiso serio en materia descentralización".

La primera reacción llegó de parte del diputado Luís Cuello (PC), que está muy vinculado al equipo de Jeannette Jara, quien emplazó al gobernador 
Mundaca, recordándole que, en su reelección, "fue en primera vuelta el candidato de varios partidos, nosotros lo apoyamos como Partido Comunista, y luego en la segunda vuelta fue candidato del conjunto 
del oficialismo, desde la izquierda y la centroizquierda".

Se trata, bajo su mirada, de que Mundaca tiene la responsabilidad de sumarse, argumentando que "hoy día tenemos un escenario donde hemos sido capaces como oficialismo de elegir una candidata única (...) Lo deseable es que una candidata única trata progresistas puedan sumarse. Tenemos en frente a una derecha y ultrade-

"Dividirnos es abrirle paso a la derecha, y eso sería una irresponsabilidad política con nuestro sector y con el país".

> Francisca Bello Diputada (FA)

"Esperaría señales que vayan en la dirección de poder ser parte de un esfuerzo común, político, programático".

Luis Cuello Diputado (PC)

recha que hay que enfrentar

## "EL JUEGO A LA DERECHA"

De ahí que le pide "señales que vayan en la dirección de poder ser parte de un esfuerzo común, político, programático, y eso incluye estar juntos desde el punto de vista programático, o más bien de la perspectiva de poder descentralizar Chile, que es lo que plantea el gobernador".

En el Frente Amplio también hubo reproches a Mundaca, con la diputada Francisca Bello que lamentó que las señales del gobernador no apunten a un debate programático.

Lo que criticó es que, por parte de Mundaca lo que hay, "no son definiciones programáticas ni debates de fondo, sino movimientos marcadamente electorales", dijo, aun cuando se mostró de acuerdo en algunos planteamientos del jeferegional, sobretodo en "la descentralización fiscal, que debe estar en el centro del programa, pero la forma de lograrlo no es levantando una candidatura paralela, sino empujando colectivamente".

De ahí que su recado a Mundaca fue claro: "Dividirnos es abrirle paso a la derecha, y eso sería una irresponsabilidad política con nuestro sector y con el país".

En la misma línea, su compañero de bancada, Diego Ibáñez, pidió "pensar con realismo y aterrizadamente, porque Jaratiene el respaldo de todo el oficialismo y eso no va a cambiar". Advirtió que "la unidad es un imperativo" y que "hacer otra cosa es caer en el juego de la derecha", instando "a actuar con responsabilidad histórica en este momento".

Más conciliador fue el diputado Jorge Brito, que insistió en que "la futura Presidenta Ja-



MÚLTIPLES REACCIONES OFICIALISTAS A LOS DICHOS DEL GOBERNADOR.

ra nos ha convocado a todos y todas las fuerzas progresistas", subrayando que "nadie sobra para lograr un buen gobierno de unidad bajo un liderazgo brillante como el de Jeannette". Se trata, recalcó, que existe "una responsabilidad histórica: en especial, quienes promovemos la descentralización sabemos que esta no llegará desde Santiago, hay que ir a buscarla y lograrla es un imperativo para el desarrollo de

## "FACTOR IMPORTANTE"

Por su parte, el diputado del Partido Socialista e integrante del comando de Jeannette Jara, Arturo Barrios, insistió en que res importantisimo que Rodrigo Mundaca apoye a Jeannette Jara, porque él representa un tremendo liderazgo en esta región". A sujuicio, "la situación actual está tan al limite que todas y todos quienes pertenecemos a la izquierda, al progresismo, los demócratas chilenos tenemos que apoyar a Jeannette Jara".

Y entre ellos cree fundamental el papel que pueda jugar la autoridad regional. "Su desempeño puede ser muy importante para para la candidatura de Jeannette Jara en la Región de Valparaíso", spstuvo.

De las aspiraciones que tiene el gobernador de que Modatima sea parte de la lista mayoritaria del oficialismo, Barrios contó que, por ahora, ese tema está en manos de los secretarios políticos de los partidos, aunque comparte que "la negociación debe ser abierta a todas las personas, para poder avanzar hacia una listas transversales". La clave de esa conversación, dijo el diputado, "es construir una correlación de fuerzas en el Parlamento que sustente un gobierno de Jeannette Jara".